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 Protokoll Elternratssitzung Nr. 60 
Datum der Sitzung 27.09.2022, 18.30 Uhr, ZM 2, SH Gabler 

Teilnehmer  
 

Schulleitung: JB* 
Vertretung Mittel- & Unterstufe, DaZ: RL 
Präsident ER: MAB - Protokoll: KB 
Breite Vertretung aller Schulstufen, inkl. KG 

 
Traktanden Bemerkungen Wer 

Organisation ER MAB stellt sich erneut als Präsident ER für das SJ 2022/23 zur Verfügung – unter 
gleichzeitiger Vertretung der 4 Kl. Bitterlin / Häberli. Bestätigung der Wahl durch 
Akklamation 

Stellvertretung: BN wird in Abwesenheit für ein Jahr in ihrer Funktion bestätigt 

JB*/MAB
alle 
 
BN/MAB 

Protokoll ER-Sitzung 
59 vom 21.06.2022 

Das Protokoll wird genehmigt JB*/MAB
/alle 

Aktuelle Themen, 
Mitteilungen der 
Schule, Diverses 

Planung Schuljahr (SJ) 2022/23 

• Guter Start ins neue SJ, inkl. traditionellem Start-Ritual 
• Alle Stellen konnten durch ausgebildete Fachkräfte besetzt werden 
• Sporttage der Unter- und Mittelstufe konnten bereits durchgeführt werden 
• Termine: 

  6.10.2022:  Erstes «Gabli» (Schulversammlung) d. SJ 
  4.11.2022:  Besuchsmorgen 
11.11.2022:  Erzählnacht z. Thema «Verwandlung». Es hat noch Platz im  
Programm … ! Eltern und Interessierte, die vorlesen oder sonst etwas 
zum Abend beitragen möchten, sind herzlich willkommen - bitte direkt 
beim Schulsekretariat melden. Geplant sind drei Runden à jeweils 15 
Minuten. Programmflyer folgt per Klapp 
18.4. – 21.4.2023: Projektwoche (Termin provisorisch) 

Umbauten / Renovationen SH Gabler: 
• KG Waffenplatzstrasse: Umbau soll definitiv in den Herbstferien 

stattfinden. Wann die Wiese hinter Hort Hügel saniert wird, steht noch 
nicht fest. 

• Ansonsten sind alle Umbauten, inkl. Garderoben TH, abgeschlossen 
• JB* erwähnt nochmals die geplante Umgestaltung des unteren 

Pausenplatzes sowie der Wiese auf Dach TH Noam - s. Protokoll ER 59 
 
Einführung Tagesschule (TS) ab Sommer 2024  

• Deutliche Annahme durch Stimmbürger am 25.9.2022.  
• Dank «Variante Gemeinderat» sollte mehr Personal für 

Umsetzung/Betreuung der SUS zur Verfügung stehen 
• Die Schule hat eine Arbeitsgruppe zum Thema gebildet. Der ER wird 

durch KV vertreten. Weitere Elternvertreter, z.B. auch in Stv.-Funktion, 
sind willkommen! Teilnahme an Sitzungen (jeweils dienstags) kann auch 
remote erfolgen, z.B. via Zoom. Interessierte wenden sich bitte an das 
Schulsekretariat.  

• An seiner nächsten Sitzung (17.1.2023 – s.u.) erhält der ER ein Update 
zum Stand der Planung durch Leiterin der Arbeitsgruppe 

Projekt «Wir übernehmen eine Schule» - März 2023  

• Während KW 13 / Ende März 2023 übernimmt eine Abgangsklasse von 
Lehramts-Studierenden des Seminars Unterstrass die 
Leitung/Organisation der Schule Gabler.  

• Die Lehrpersonen der Schule werden während dieser Zeit Leitsätze für 
das Projekt TS formulieren, bereits bestehende TS besuchen sowie 
weitere Planungsarbeiten angehen. 

 

JB* 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
KV 
alle 
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Jubiläum 150 Jahre (!) Gabler – Mai 2024 
Geplant sind ein offizieller Festakt sowie verschiedene Aktionen, inkl. 
Festwirtschaft und Fotoausstellung zur Geschichte der Schule. Die Planung des 
Fests hat bereits begonnen. 

Aufnahmeklasse 
JB* informiert nochmals über die Aufnahmeklasse – siehe auch Protokoll ER 59. 
Aktuell werden 10 Kinder betreut.  

Externe Schulevaluation d. Fachstelle für Schulbeurteilung 
Gespräch mit MAB. und weiteren Vertretungen des ER, 
Termin: Montag, 12.12.2022, 16.00h, SH Gabler 

Alle Eltern und Lehrpersonen sowie die Kinder der 4.-6. Klasse füllen einen 
Fragebogen der Fachstelle für Schulbetreuung aus 

• Interviews mit Präsidium Elternrat sowie nach Möglichkeit mit 1-2 
Mitgliedern des Elternrates 

• Weitere Interviews mit Mitarbeitenden und Schüler/innen aller Stufen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anliegen / Fragen 
der Elternschaft 

Wald- und Naturtage / Ausflüge in die Natur auf Stufe KG: 
Aus der Elternschaft kommt die Anregung, dass SUS regelmässig Zeit im Wald 
oder der Natur verbringen sollten. 

• Wie wird dies an der Schule Gabler gehandhabt? 
• Wer ist verantwortlich? 

 
Feedback JB*: 

• Durchführung liegt im Ermessen der jeweiligen Lehrperson 
• Die Schule erachtet solche Aktivitäten ebenfalls als für sinnvoll und 

unterstützt die Lehrpersonen durch das Stellen einer Klassenassistenz  
• JB* gibt zu bedenken, dass Waldexkursionen zu Beginn eines SJ meist 

wenig sinnvoll sind, da sich die Kinder erst in den Alltag einleben müssen  
 

SF 
 

 Aussenbereich KG Grütli: 
Verschiedene Eltern wünschen sich eine Neugestaltung des Spielplatzes / der 
Umgebung des KG Grütli. 
 
Feedback JB*: 

• JB*: Der Spielplatz wurde vor rund 10 Jahren erneuert. Etwas störend 
sind die Umrandungen der Bäume, welche viel Platz benötigen. Es ist 
jedoch keine Neugestaltung geplant.  
 

SF 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mobbing an der Schule und dem Schulweg / Gewaltprävention:  
Eine Elternvertretung beobachtete verschiedene Fälle von Gewalt an der Schule 
/ auf dem Schulweg. Zusätzlich wird im aktuellen Fragebogen zur Evaluation der 
Schule nach einer Einschätzung der Situation gefragt. Konkrete Fragen: 
 

• Welche Vorkehrungen / Prävention trifft die Schule? 
• Was trägt die Schule dazu bei, dass Mobbing verhindert wird? 
• Wie wird darüber kommuniziert? 
• Wie werden die Kinder einbezogen, darüber aufgeklärt?  

 
Feedback JB*: 

• JB* erklärt, dass Mobbing leider immer wieder vorkommt. Im Jahr 
2021 waren z.B. zwei Klassen davon betroffen. Die Situation konnte 
jedoch in beiden Fällen geklärt und entspannt werden, die Fachstelle 
für Gewaltprävention wurde eingeschaltet   

• Wichtig: Raufereien o.ä. passieren gerne auch auf dem Schulweg. 
Dieser liegt jedoch ausserhalb des Verantwortungsbereichs der 
Schule. Und, nicht jeder Streit unter SUS ist als Mobbing zu deuten. 
Mobbing erfolgt meist im Verborgenen, die Betroffenen leiden still 
oder schweigen aus Angst 

ES 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 3 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ER-Arbeitsgruppe 
«Weiterbildung für 
Eltern» 

• Die Schule ist wachsam und greift nach Möglichkeit früh ein 
Schulsozialarbeit und die Fachstelle für Gewaltprävention 
unterstützen die Schule 

• Im Übrigen ist es wichtig, dass Elternschaft und Schule 
zusammenarbeiten  

• Auf eine Anschlussfrage zu Statistiken und Häufigkeiten fügt JB* an, 
dass Zahlen bei der Fachstelle Gewaltprävention angefragt werden 
sollten 

• Zur Gewaltprävention setzt die Schule Gabler auf den Einsatz von 
Konfliktlotsen sowie Lösungen im Klassenrahmen, z.B. durch die 
Visualisierung mittels eines «Konfliktlösebretts». Ein weiteres 
wichtiges Element sei die Thematisierung im Klassenrat. Der 
Schulsozialarbeiter wirkt ebenfalls präventiv zu Themen wie 
Freundschaft, Umgang miteinander und Ähnliches 

• JB* erwähnt, dass das Elternbildungsprogramm der Stadt Zürich zum 
Thema Mobbing und weiteren verwandten Themen Veranstaltungen 
anbietet. Link: Elternbildung an Schulen - Stadt Zürich (stadt-zuerich.ch)  

• Spontan bildet sich eine Arbeitsgruppe zum Thema, die einen 
Weiterbildungszyklus für Eltern der Schule (evtl. Schulkreis Uto) 
organisieren möchte.  

• JB* erwähnt, dass der ER bereits in früheren Jahren Vorlesungen zu 
Erziehungsthemen organisiert hat und dafür auch ein limitiertes 
Budget zur Verfügung steht  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
OL, KN, 
ML 
 

 Ernährungskonzept Schule / TS: 
Aufgrund einer Anfrage aus der Elternschaft erläutert JB* das 
Verpflegungskonzept der Schule und der geplanten TS:  

• Die Schule wird die Hauptmahlzeiten nach wie vor von Menu & More 
beziehen, im Ferienhort wird meist selbst gekocht 

• Nach Einführung der TS werden die Kinder der MS und OS in der 
Mensa Lavater (mit eigenem Koch) verpflegt  

• Es ist vorgesehen, den Kindern eine gewisse Mitbestimmung bei der 
Gestaltung des Menüplans einzuräumen. 

• Zusätzlich zu vegetarischen Menüs bemüht sich die Schule, auch 
Allergien oder andere Besonderheiten zu berücksichtigen (ebenfalls 
über Menu & More) 

 

 
 
 
 
ER-Arbeitsgruppe 
«Fundgrube» 

Fundsachen: 
Aus der Elternschaft kommt die Anregung, Fundsachen für interessierte oder 
bedürftige Familien mit kleinerem Budget freizugeben, z.B. nach einer gewissen 
Sperrfrist und gegen eine Spende.  
 
Das Anliegen wird sowohl von der Schulleitung wie auch den meisten ER-
Vertretern begrüsst. Es bildet sich spontan eine Arbeitsgruppe, die sich mit 
der konkreten Durchführung einer solchen Aktion befassen wird. 
 
Die aktuell geplante Entsorgung der Fundsache wird deshalb aufgeschoben 

 
 
 
 
ES,SM, 
VL 

 Hausaufgaben: 
Aus der Elternschaft kommt die Anregung, dass die Hausaufgaben einer Stufe 
vereinheitlicht werden sollen. 
 
Feedback JB*: 

• Das Thema sorgt immer wieder für Diskussionen, gerade in der 
Unterstufe.  

• Hausaufgaben liegen gem. Zürcher Lehrplan grundsätzlich in der 
Kompetenz der Lehrpersonen 

• Im Rahmen der Einführung der TS werden die Hausaufgaben in die 
Lernzeit an der Schule integriert. Aus diesem Grund wird die aktuelle 
Regelung/Praxis bis Sommer 2024 beibehalten 

VL 



 4 

 Läuse an der Schule: 
Laut Beobachtungen verschiedener Eltern treten in den Horten der Schule immer 
wieder Läuse auf.  

• Wie informiert die Schule die Elternschaft darüber und die 
Bekämpfung der ungebetenen Gäste? 

Feedback JB*: 
- JB* weist darauf hin, dass die Stadt Zürich früher speziell ausgebildete 

«Lausfachfrauen» beschäftigte, welche mit Rat und Tat die Schulen und 
Eltern unterstützten  

- Generell können Eltern sich in spezialisierten Apotheken untersuchen 
und beraten zu lassen 

- JB* regt an, den Wunsch nach einer besseren Beratung ins städtische 
Elterngremium einzubringen. 

- Weitere Informationen finden sich hier: https://www.stadt-
zuerich.ch/ssd/de/index/gesundheit_und_praevention/schularzt/laeuse.ht
ml sowie dem diesem Protokoll angehängten Flyer mit Empfehlungen der 
Schule 

 

 Hockey-Feld: 
Frage aus der Elternschaft, ob und wann das bei den SUS sehr beliebte 
Hockeyfeld auf dem Pausenplatz wiederkommt. 

Feedback JB*: 

• Die Installation wandert von Schule zu Schule und diese müssen sich 
jeweils dafür bewerben. Aktuell ist nicht bekannt, ob das Feld wieder 
einmal zur Schule Gabler kommen wird. 

 

 Betreuungssituation Hort Gabler: 
Aus der Elternschaft wird auf die unbefriedigende Situation im Hort Gabler 
hingewiesen. Aufgrund der hohen Zahl von SUS müssten die Kinder z.B. lange 
auf das Mittagessen warten. Zudem habe es zu wenig Bücher, etc.  

Feedback JB*: 

• Das Problem entstand aufgrund der hohen Zahl von über 50 
Neuanmeldungen, die die Planung durcheinander brachte - Eltern 
können Kinder neu relativ kurzfristig an- und abmelden. 

• Inzwischen konnte eine zusätzliche und sehr erfahrene Fachperson 
gewonnen werden. Diese wird ab Anfang Oktober die Leitung des 
Horts übernehmen und den Betrieb führen. 

 

 

 Abmeldungen vom Hort via Klapp: 
Aufgrund einer Anfrage aus der Elternschaft berät der ER den Prozess, wie 
Eltern ihre Kinder im Hort abmelden können.  

• Wird in Klapp die Funktion «Abmeldung» angeklickt, erhalten alle 
Lehrpersonen sowie insbesondere die betroffenen Hortmitarbeiter die 
entsprechende Info. Somit entfallen individuelle Informationen an die 
Betreuung / Horte 

 

Termine Elternrat Termine nächste ER-Sitzung:  
• Dienstag, 17. Januar 2023, 18.30 Uhr, SH Gabler  
• Dienstag,   4. April 2023, 18.30 Uhr, SH Gabler 
• Dienstag, 20. Juni 2023, 18.30 Uhr, SH Gabler 

MAB wird die Mitglieder des ER rechtzeitig einladen 

JB*/MAB
/alle 

 

 
Zürich, 4.10.2022 / MAB   


